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 O governador Romeu Zema, 
inaugurou na manhã de quinta-
-feira, 17 de agosto, em São José do 
Goiabal, as obras de melhoria e pa-
vimentação da Rodovia LMG-760, 
em trecho de 50 quilômetros que 
liga o entroncamento da MG-320 
(São José do Goiabal) ao distrito 
de Cava Grande, em Marliéria, in-
terligando com a BR-262. Na parte 
da tarde, Romeu Zema, manteve 
agenda em Ponte Nova, quando re-
cebeu a imprensa no Bairro Guara-
piranga, na Choperia Deck 3.

Página 3

Santa Cruz do Escalvado promove Cavalgada e 
a Festa do Peão de Boiadeiro. A programação,
que começou em 17/08, tem uma tradição de 

24 anos e atrai centenas de pessoas da região. 
A cidade, que fica às margens do Rio Doce, vai 

receber grandes artistas com destaque para 
Gian & Giovani, no sábado, dia 19 de agosto. 
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HISTÓRIA

 Em São Miguel do Anta a equipe do 
São Miguelense F.C (foto) joga contra o Na-
cional E.C, de São Domingos do Prata. Na 
1ª partida houve empate entre os 02 (dois) 
semifinalistas. Caso ocorra novo empate a 
classificação do finalista ocorrerá nas co-
branças de pênaltis.

Página 15

São Miguel do Anta espera time de São Domingos do Prata: Regional do Açúcar
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OAB Ponte Nova promove 1º Fórum de 
Segurança Pública na Semana do Advogado
 Ponte Nova sediou no último dia 10 de agos-
to, no auditório da 7ª Subseção da OAB, 1º Fórum de 
Segurança Pública de Ponte Nova. Representantes do 
Ministério Público, Tribunal de Justiça e forças de se-
gurança do Estado de Minas, de Ponte Nova e região 
estiveram presentes.

Auditório da OAB Ponte Nova no dia Fórum de Segurança Pública

Governador Romeu Zema caminha no trecho inaugurado no trevo de São José do 
Goiabal, na manhã de 17 de agosto

Por volta das 13h30min ele cumpria agenda em Ponte Nova e fala com a imprensa, 
ao lado do Prefeito Wagner Mol

 Na Bacia Hidrográfica do Rio Piranga, 73,7% dos 
municípios coletam esgoto, mas não tratam, sendo lançado 
in natura nos cursos d’água, como é o caso de Ponte Nova; 
14,3% dos municípios não coletam e nem tratam. Apenas 
5,9% dos municípios coletam e direciona para a Estações de 
Tratamento de Esgoto (ETE). O estudo aponta a situação de 
agonia do saneamento.

CBH-Piranga aprova PRH da 
Bacia Rio Doce que mostra agonia 

no saneamento básico
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O saneamento básico, principalmente o tratamento de esgoto, na Bacia do Rio Doce 
tem um quadro desolador: apenas 5,9% dos municípios tratam o esgotoSAÚDE
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Vacinas da UFMG contra 
crack e cocaína avançam 

para a etapa final de 
prêmio internacional

CULTURA
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Convênio com a UFV 
possibilita digitalização 

do Arquivo Público de 
Ponte Nova

POLÍCIA MILITAR
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Assassinato em São Pedro 
dos Ferros pode ter sido 
por cobrança de dívida

Zema cumpre agenda em Ponte Nova depois 
de inaugurar asfaltamento no Vale do Aço
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Fabiano José (33) 98404-9281

 A tran-
sição energéti-
ca está envolta 
numa sequência 
de narrativas que 
acabam obtendo 
crédito. A partir do 
desenvolvimento 
do carro elétrico 
(CE) pela TESLA 
(USA), a credibili-
dade do projeto ganhou corpo 
por conta da farta publicidade 
e a manifestação de encanto 
por partes dos ambientalistas 
de plantão. Mas não é bem as-
sim. Quem vislumbra o carro 
movido a eletricidade “puro 
sangue”, deve considerar uma 
série de fatores. O principal de-
les e a geração da energia que
moverá o veículo. A Europa 
tem tido dificuldade para gerar 
energia elétrica (EE) pela limi-
tada disponibilidade de matri-
zes energéticas. Mesmo assim a 
União Europeia “propôs” que a 
partir de 2035 não se vendam 
mais veículos para uso particu-
lar que provoquem a emissão 
de dióxido de carbono. Signi-
fica veto aos motores movidos 
a diesel, gás, gasolina e híbri-
dos. O significado de propor é 
diferente de estar decidido. Os 
produtores de petróleo têm re-
servas para 04 décadas e não 
pretendem deixar esse “ouro 
negro” adormecido no subsolo.
 As maiores reservas 
de petróleo prospectadas es-
tão na Venezuela com 300,9 
bilhões de barris, Arábia Sau-
dita 266,5 bilhões e Canadá 
com 169,7. O Brasil possui a 
15ª reserva com 12,7 bilhões. 
Há muito aqui a ser prospecta-
do, como na foz do Rio Amazo-
nas. Quem mais extrai são Es-
tados Unidos, Arábia Saudita 
e Rússia. Pouco provável que 
estas potências econômicas 
assistam a tudo de braços cru-
zados. Negócios são negócios e 
o dinheiro move o mundo até 
para os desapegados.
 A frota brasileira ti-
nha em 2018 (IBGE) 100,7 mi-
lhões de unidades em todas as 

categorias. Estima-se 
que esse número tenha 
chegado hoje a 115 mi-
lhões. A renovação da 
frota se dá a cada 30 
anos. Não haverá ener-
gia elétrica para mover 
180 milhões (estima-
tiva) de veículos em 
2050. Até o presente 
cerca de 126 mil carros 

elétricos foram emplacados 
no Brasil. Desses, apenas 13 
mil são verdadeiramente elé-
tricos. Os demais são conheci-
dos como HEV (Hybrid Electric 
Vehicle) que combinam um 
motor de combustão interna a 
um elétrico.
 Nada indica que o 
carro puramente elétrico será 
o veículo do futuro que já co-
meçou. Passaremos pela fase 
dos HEV enquanto houver 
petróleo. Nessa combinação 
entrará também o etanol e o 
hidrogênio, o diesel produ-
zido com vegetais (soja,mi-
lho,mamona etc.) que são de 
fontes limpas e renováveis. 
Se o uso da soja e do milho se 
intensificarem na produção 
do diesel, haverá forte impac-
to na produção de alimentos. 
Novas tecnologia surgirão 
como alternativas. A energia 
elétrica é problema constante 
no mundo. Há que se resolver 
as gerações feitas com carvão, 
petróleo, gás e outros, comuns 
principalmente na Europa.
 Na gíria popular “não 
emplaca” significa não obter 
sucesso. Nada a ver com a obri-
gatoriedade dos trâmites obri-
gatórios do DETRAN. Ter um 
CE hoje é igual ter celular com 
bateria fraca. A todo momento 
se procura uma tomada e um 
carregador. Autonomia do CE 
ainda é baixa e os acumulado-
res são caros e tornam também 
os veículos caros. Estamos lon-
ge da estrutura de recarga ao 
longo das rodovias. E não há 
EE suficiente. Mas concordo 
que para o futuro o mundo terá 
alternativas. BOA SEMANA!

Carro elétrico não emplaca

Ainda no vazamento de dados do Facebook!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Na última semana 
ainda gerava repercussão 
nos principais meios de co-
municação do País e nas re-
des sociais o assunto sobreo 
vazamento de dados da rede 
social Facebook nos anos de 
2018 e 2019 e condenações 
decorrentes das mesmas 
pelo Poder Judiciário de Mi-
nas Gerais.
 Como forma de 
coibir uma enxurrada des-
necessária e premeditada, 
o Juiz de Primeira Instância 
que condenou o grupo Meta 
fora enfático em uma deci-
são no processo: aguardar 
a possibilidade de recursos 
por parte da empresa para 
que não haja pedidos desne-
cessários, sem fundamento 
e de forma a causar tumul-
to junto ao Poder Judiciário, 
por sinal deveras assoberba-
do e carente de servidores 
para o auxílio esperado.

 Tal decisão vai de 
encontro ao que pondera-
mos na semana passada 
neste semanário. Até por-
que ainda cabem alguns 
recursos, que podem até 
afastar tal penalidade, como 
aconteceu no caso da Cons-
trutora Cyrella, condenada 
em Primeira Instância por 
vazamento de dados, deci-
são esta reformada pelo Tri-
bunal de Justiça do Estado 
de São Paulo (TJSP).
 Para quem não 
sabe, o grupo Meta fora 
acionado através de dois 
processos, de âmbito cole-
tivo, em Belo Horizonte, no 
ano de 2019. Recentemente 
as sentenças foram publica-
das, onde fora demonstrada 
que a rede social foi multada 
pela Secretaria Nacional do 
Consumidor (SENACON) em 

R$ 6 milhões, além de ser 
condenada em danos mo-
rais coletivos no valor de R$ 
10 milhões.
 Quanto aos danos 
morais, estes foram arbi-
trados inicialmente em R$ 
5.000,00 (cinco mil reais), 
mas cabe ao usuário a pro-
va de que era usuário do 
Facebook à época, além de 
comprovar o vazamento de 
seus dados pessoais. Como a 
decisão ainda é de primeira 
instância, ou primeiro grau, 
ainda cabe recurso.
 Mais uma vez, nada 
impede que você verifique 
se seus dados pessoais fo-
ram vazados e que guarde 
consigo tais provas. O ide-
al é aguardar e observar os 
próximos passos do proces-
so. Consulte um advogado 
de sua confiança. Abraço!

 Foi em 14 de março 
de 1882 – ou, segundo outros, em 
15 ou 16 de março. Depois do bai-
le pelo seu aniversário, as joias 
da imperatriz Teresa Cristina de 
Bourbon -Duas Sicílias (esteve em 
Ponte Nova, no dia 30 de junho de 
1886, junto com o imperador D. 
Pedro II, para inaugurar a estação 
da Estrada de Ferro Leopoldina, no 
Povoado Chopotó) foram roubadas 
do Paço Imperial de São Cristóvão 
(aquele edifício, na Quinta da Boa 
Vista, no Rio, que, até o incêndio, 
foi o Museu Nacional).
 A primeira notícia apa-
receu na “Gazeta de Notícias” de 
19 de março de 1882, com o título 
em caixa alta: ROUBO NO PAÇO DE 
S. CRISTÓVÃO, e contava que, de-
pois do baile, realizado no Paço da 
Cidade (na atual Praça XV), “Sua 
Majestade, a imperatriz, tirou 
as joias com que assistira a ele e 
mandou-as por um criado para o 
Paço de S. Cristóvão”.
 O criado, por não ter a 
chave do cofre-forte do Paço de S. 
Cristóvão, guardou a caixa com as 
joiasdentro de um armário, em uma 
sala nos aposentos do imperador, 
enquanto “Suas Majestades, como 
é sabido, seguiram para Petrópo-
lis” (Gazeta de Notícias, idem).
 No dia 18 de março, o 
criado “deu pelo arrombamento 
da porta da sala e verificou que 
o armário havia sido arrombado 
com uma pua e subtraída a caixa 
em que se achavam as joias”.

 TEMPOS ATUAIS - 
Agora, ser pego surrupiando ouro e 
diamantes que pertencem ao povo e 
embolsar, não precisa de muita ex-
plicação. Qualquer cristão conhece 
bem o "Não Furtarás" dos  Dez Man-
damentos no livro de Êxodo, capítulo 
20, tanto quanto a história de adorar 
um bezerro feito de ouro e joias, con-
tada em Êxodo 32, no livro da Bíblia.
 Durante as campanhas 
eleitorais de 2018 e de 2022, e tam-
bém nos 04 (quatro) anos de seu 
mandato, Jair Messias (sic) Bolsonaro 
se vendeu como um "homem comum" 
que representaria os interesses do 
povo mais do que os políticos profis-
sionais. Claro que era uma constru-
ção, uma vez que ele, um político pro-
fissional, especializou-se em ficar rico 
dando à luz a funcionários fantasmas 
nos gabinetes da família e ficando 
com parte de seu salário.
 Mas esse personagem, 
batedor de carteiras ideológico, con-
venceu muita gente. Para isso, apa-
recia em vídeos oferecendo pão com 
leite condensado ao representante 
do governo dos Estados Unidos, dei-
xando cair a farofa do frango sobre 
sua roupa, fazendo lives improvisa-
das com bandeiras coladas à parede 

com fita crepe, cometendo erros de 
português frequentes entre o povão 
para gerar empatia ao ser ridiculari-
zado pela elite intelectual.
 Esse personagem burles-
co foi pego no esquema que envol-
veu almirantes, sargentos, tenentes, 
coronéis (e até um general!) para 
importar ilegalmente joias dadas de 
presente ao Brasil, depois usar todo 
o peso do governo fim de pressionar 
auditores da Receita Federal a libe-
rarem a carga, daí mandar para fora 
e vendê-las.
 As investigações sobre 
joias e desvio de presentes do acer-
vo presidencial estão apontando é 
que tivemos no Brasil um chefe de 
estado que se comportava como o 
presidente de uma “República de 
Bananas". Se confirmadas as inves-
tigações da Polícia Federal, Bolsona-
ro misturou o público com o privado 
sem nenhum pudor.
 ***Queria pedir descul-
pas ao leitor quando me referi a 
bolsonaristas como fanáticos: isso 
é pleonasmo! Erro imperdoável, 
no bom português, assim como 
surrupiar “Joias da Coroa” e en-
fiar o dinheiro no bolso!

Ladrão de Joias da Coroa se repete: 
bolsonaristas fanáticos ainda ajudam com PIX!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Governador Romeu cumpre agenda 
em Ponte Nova e cidades da região
Na manhã de quinta-feira, 17/08, Zema inaugurou pavimentação de trecho da LMG-760 

que conecta a BR-262 ao Vale do Aço, passando por São José do Goiabal, Dionísio e Timóteo
 O governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema, 
inaugurou na manhã de 
quinta-feira, 17 de agosto, em 
São José do Goiabal, as obras 
de melhoria e pavimentação 
da Rodovia LMG-760, em tre-
cho de 50 quilômetros que 
liga o entroncamento da MG-
320 (São José do Goiabal) ao 
distrito de Cava Grande, em 
Marliéria. As intervenções, 
feitas com apoio da Fundação 
Renova, dentro do programa 
Provias, também contribuem 
para desafogar as rodovias 
BR-381 e BR-262.
 Na parte da tar-
de, Romeu Zema, mante-
ve agenda em Ponte Nova, 

quando recebeu a imprensa 
no Bairro Guarapiranga, na 
Choperia Deck 3. Ele anun-
ciou em Ponte Nova, em reu-
nião com políticos e empre-
sário, que busca recuperar a 
malha viária da região e zerar 
filas na área desaúde. Depois 
ele se dirigiu para os municí-
pios de Porto Firme, Piranga 
e Catas Altas da Noruega: to-
dos eles na região do Vale do 
Rio Piranga.
 O investimento em 
São José do Goiabal, para a 
pavimentação de 50 quilô-
metros, foi de R$ 146,5 mi-
lhões e o projeto foi viabiliza-
do com aporte da Fundação 
Renova, em contrapartida 

socioambiental pela tragédia 
no Rio Doce, em 2015, tendo 
o apoio do Governo de Minas 
Gerais, por meio do DER-MG e 
BDMG. A solenidade,que con-
tou com prefeitos da região e 
outras autoridades, aconte-
ceu no Km 1 da rodovia (Tre-
vo do Barra Alegre), em São 
José do Goiabal, às 9h30.
 Para o prefeito de 
São José do Goiabal, Beto Ga-
riff Guimarães (PSD), a nova 
LMG-760 pavimentada repre-
senta uma via para um futu-
ro mais próspero, com maior 
acesso a serviços e impulsio-
namento socioeconômico de 
toda a região. A obra era re-
clamada há mais de 70 anos.

Câmara de Ponte Nova entrega 
Mérito Legislativo em 25 de agosto

Ricardo Motta em momento de lazer com a cadela Mel

Editor do Líder Notícias, jornalista Ricardo Motta, será 
agraciado por indicação da vereadora Marilda da Silva (PSB)
 Na próxima sex-
ta-feira, 25 de agosto, às 19 
horas, a Câmara Municipal 
de Ponte Nova realiza sessão 
solene em sua sede, Avenida 
Dr. Cristiano de Freitas Cas-
tro, 75, Chácara Vasconcelos 
(CDI), para entrega do Méri-
to Legislativo, diploma que 
consagra pessoas e empresas 
que se destacam em defesa 
do progresso e da solução de 
problemas na comunidade.
 Entre os homenage-
ados está o jornalista Ricar-
do Motta, que além de editor 
do Líder Notícias, se dedica 
na defesa do meio ambiente, 
da cultura e dos movimentos 
sociais, entre eles o femini-
nismo e a luta antirracismo. 
Nascido em Coimbra (MG), 
o jornalista do Grupo Líder 
de Comunicação, Mídia e 
Eventos, foi presidente do 
Codema de Ponte Nova por 
16 anos (1997-2017). Ricar-
do Motta é escritor com 03 
(três) livros publicados. Tem 

45 anos de profissão.
 Outros agraciados 
com o Mérito Legislativo da 
Câmara de Ponte Nova:Cátia 
de Castro Oliveira Bento; An-
dré da Conceição Silva; An-
dré de Oliveira Silva; Arioval-
do Lourenço Júnior; Dr. Fábio 

Reder Ker Moreira; Gilmar da 
Silva Aleixo; Glauciano Cor-
rêa Rosado; Márcio Daniel 
de Freitas Gomes (in memo-
riam); Walter Lúcio da Silva; 
Destak Dez Ltda; Infornete 
Telecom e Loja da Materiais 
de Construção Ltda.

Celso Cota (MDB)vai tomar posse como prefeito 
de Mariana, após decisão do TSE: 5 x 2

 O TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) decidiu na 
quinta-feira (ontem), 17 de 
agosto, que é regular o registro 
de candidatura de Celso Cota 
Neto (MDB), candidato mais 
votado a prefeito de Mariana, 
nas Eleições 2020.
 Por maioria de vo-
tos (5 a 2), o TSE acolheu os 02 
(dois) recursos apresentados 
pelo candidato que solicitavam 
a reforma da decisão do Tribu-
nal Regional Eleitoral de Minas 
Gerais (TRE-MG), que havia con-
siderado Celso Cota Neto inelegí-
vel para concorrer ao pleito,que 
naquele ano foi, excepcional-
mente, em 15 de novembro, por 
causa da pandemia.
 O presidente do TSE, 
ministro Alexandre de Moraes, 
assinalou, ao falar das circuns-
tâncias jurídicas e das datas 
envolvidas no processo, que 

Celso Cota gozava de direitos 
políticos no dia do 1º turno das 
eleições municipais. O minis-
tro destacou que a suspensão 
dos direitos políticos do candi-
dato vigorou até 19 de outubro 
de 2020.
 Com a decisão, o TSE 
determinou a contabilização 

dos votos dados ao candidato 
e a diplomação dos eleitos na 
chapa, bem como a imediata 
execução do julgado, indepen-
dentemente da publicação da 
decisão. O TSE ordenou, ainda, 
que o TRE-MG adote as provi-
dências necessárias para a di-
plomação e posse dos eleitos.

Celso Cota (MDB) será empossado nas próximas horas como prefeito de Mariana

Governador Romeu Zema concede entrevista para a imprensa em 
Ponte Nova

Por volta das 9h30min de 17 de agosto ele inaugura asfaltamento em 
São José do Goiabal, no Vale do Aço



@amandawerneck – Meu mundo ficou mais 
completo com você filha!

@fabricia20081 – TBT – Família!@lara.romagnolli – Merece estar no Feed!

@vitim_gomes – TBT Futevôlei!
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Encontro de Motociclistas
 Neste dia 18 e 
também em 19 de agosto, 
acontece o 18º Encontro Na-
cional de Motociclistas, que 
será realizado na Praça José 
Emiliano Dias, em frente ao 
campus IFMG, no Centro 
Histórico. Dois organiza-
dores do evento, Detetive 
Montanha e Luiz Flávio, do 
Clube Montanhas de Minas, 
estiveram no Programa Vi-
cente de Freitas (Rádio Mon-
tanhesa 670 Khz e anun-
ciaram a vinda de centenas 
de motociclistas do Rio de 
Janeiro, Espirito Santo, Belo 
Horizonte e Niterói. Shows 
diversos, destacando-se Dr. 
Silvana & Cia. Foto: Vicente 
de Freitas, Detetive Mon-
tanha e Luiz Flávio  A cantora e compositora, Bárbara Ventu-

rini, esteve com o cantor Marcynho Sensação no 
Serra Fest, em Amparo do Serra. Um encontro que 
vale o nosso registro pelo talento de ambos. Mais 
sucesso, Bárbara!

 Nossos parabéns desta semana 
vão para o profissional de Educação Fí-
sica, Guilherme Nunes, que comemorou 
mais um aniversário ontem, dia 17 de 
agosto. Desejamos muita saúde, alegrias 
e sucesso. Parabéns, Guilherme!

Bárbara Venturini

Feliz Aniversário
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Câmara de Ponte Nova aprova 08 requerimentos 
de informações direcionadas ao Poder Executivo

 Na Reunião Ple-
nária de segunda-feira, 14 
de agosto, 08 (oito) reque-
rimentos de informações 
ao Poder Executivo foram 
aprovados. As solicitações 
foram sobre obras, saúde 
pública e placas de iden-
tificação. Entre os reque-
rimentos, o vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB) 
requereu envio de com-
provantes de ponto eletrô-
nico dos servidores da co-
ordenadoria e de médicos 
clínicos e pediatras do Ser-
viço de Assistência Médi-
ca Municipal de Urgência 

(Sammdu), no período de 
agosto de 2022 a julho de 
2023, e as cópias dos con-
tratos que estabelecem os 
regimes de trabalho.
 O vereador Sérgio 
Ferrugem (Republicanos) 
requereu informações 
sobre as providências to-
madas para a reativação 
do Centro Comunitário do 
Bairro Cidade Nova, após 
a queda do telhado, que 
ocorreu em fevereiro des-
te ano. O líder do Governo 
Emerson Carvalho (PTB) 
quer cópias de multas de 
trânsito e cópia de alvará 

sanitária do Cemitério Mi-
rante da Paz.
 Aninha de Fizica, 
vereadora do PSB pediu 
informações sobre a insta-
lação de redutores de ve-
locidade em diversas ruas 
do bairro Sagrado Coração 
de Jesus. Quer também es-
tudo de viabilidade para a 
construção de um pórtico 
na Rua Guanabara, tendo 
em vista que apenas com a
sinalização o local conti-
nua sendo trafegado por 
veículos de grande porte.
 O vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB) 

pleiteou informações so-
bre quais medidas foram
tomadas para as obras do 
Posto de Saúde da Famí-
lia (PSF) da comunidade 
urbana do Passa Tempo.  
 As providências 
tomadas até o momen-
to devido à erosão que 
surgiu na Rua Ipanema, 
situada no Pachequinho 
e as cópias dos laudos de 
vistoria que tenham sido 
realizadas pelo setor de 
Defesa Civil do Municí-
pio, foram indicações do 
vereador Wagner Gomi-
des (PV), em 14/08.

Depósito clandestino de lixo no Bairro 
Sumaré atrai ratos e baratas: reclama 

o vereador Juquinha Santiago
 P r o v i d ê n c i a s 
quanto a um depósito de 
lixo a céu aberto na Rua 
dos Prefeitos, no Bairro 
Sumaré, foram cobradas 
pelo vereador Juquinha 
Santiago (Avante), duran-
te o uso da Palavra Livre 
na Reunião Plenária de 
segunda-feira passada, 
14 de agosto. Ele sugeriu 
a instalação de um contê-
iner no local, enquanto o 
estudo ambiental não for 
finalizado pela secretaria 

municipal de Meio Am-
biente (Semam).
 “Os moradores 
estão pedindo, e com 
razão. Principalmente 
por causa de ratazanas 
e animais peçonhentos, 
que são atraídos pelo 
mau cheiro”, diz Juquinha 
Santiago (Avante). O par-
lamentar municipal pediu 
ainda o retorno do con-
têiner na Avenida Mário 
Martins de Freitas, bairro 
Guarapiranga.

Santa Cruz do Escalvado recebe milhares 
de pessoas na Festa do Peão de Boiadeiro

O vereador Juquinha Santiago quer retorno de contêiner para a Avenida Mário Martins de 
Freitas, no Guaraciaba

Vereador do PV, Wagner Gomides, cobra laudos da Coordenadoria da Defesa sobre a erosão na 
Rua Ipanema, no Pachequinho (Central) Dr. Wellerson Mayrink (PSB) quer cópia de pontos eletrônio no SAMMDU

 Desde ontem, dia 
17 de agosto, a cidade de 
Santa Cruz do Escalvado, 
município que faz divisa 
com Rio Doce, em Novo 
Soberbo, e que fica a 33 
quilômetros de Ponte 
Nova, recebe milhares de 

pessoas em sua tradicio-
nal Cavalgada, que faz 24 
anos, e a X Festa do Peão 
de Boiadeiro. O local é o 
Parque de Exposições da 
cidade com entrada gra-
tuita. Serão 05 (cinco) 
dias de festa: 17, 18, 19, 

20 e 26 de agosto.
 O Prefeito da ci-
dade,Gilmar de Paula 
Lima, disse que todos 
serão bem-vindos à ci-
dade que é banhada pelo 
Rio Doce e abriga a Usi-
na Hidrelétrica Risoleta 

Neves, além de ter como 
grande atração a Pedra 
do Escalvado, destino tu-
rístico para que for para 
a festa, durante o dia. 
Os visitantes terão como 
atração, antes dos show, 
o tradicional rodeio.

A cantora e intérprete Richele Silva é atração em Santa Cruz do Escalvado na Festa do Peão de Boiadeiro 
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Vacinas contra crack e cocaína da 
UFMG na final de prêmio internacional

Projeto Saúde na Comunidade chega a Ubá

Semash e Semsa cuidam da distribuição de fraldas descartáveis pelo Programa de Distribuição de Fraldas

As novas vacinas podem gerar prêmio internacional a pesquisadores/cientistas da UFMG

Comunidade rural de Ubá participou ativamente do Projeto Saúde na Comunidade e ainda recebeu cuidados com a saúde

 O Programa de Distri-
buição de Fraldas, vinculado 
às secretarias municipais de 
Saúde (Semsa) e de Assistência 
Social e Habitação (Semash) 
visa o fornecimento gratuito de 
fraldas descartáveis para pes-
soas com deficiência e idosos, 
nos termos da Lei Municipal nº 
4.546 de 17/03/2022, de auto-
ria do vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB).
 Para ter acesso ao pro-
grama o usuário tem ser: aca-
mado com pouca ou nenhuma 
mobilidade; com deficiência e 
indicação do uso de fraldas; 
com incontinência urinária/e 
ou intestinal; com alguma pato-
logia que indique o uso de fral-
das descartáveis; ou outra situ-
ação excepcional devidamente 

 A Calixcoca, vacina 
terapêutica contra a depen-
dência química, e a SpiN-TEC, 
imunizante que previne a CO-
VID-19, estão entre as vence-
doras da primeira etapa da 2ª 
edição do Prêmio Euro Inova-
ção na Saúde, iniciativa que 
reconhece inovações da área 
médica e incentiva o desen-
volvimento de soluções.
 A Calixcoca foi uma 
das selecionadas na categoria 
Inovação tecnológica apli-
cada à saúde. A SpiN-TEC foi 
uma das vencedoras na cate-
goria Inovação em terapias. 
As iniciativas da UFMG já 
garantiram prêmio de 50 mil 
euros. Agora elas disputam, 
junto com outros 10 projetos 
selecionados, a categoria Des-
taque, que premiará o grande 
vencedor com 500 mil euros.
 A votação é on-line 
e exige registro em conselho 
de medicina em 01 (um) dos 
países com participação da 
farmacêutica financiadora da 

 O “Projeto Saúde na 
Comunidade”, idealizado pela 
UBS (Unidade Básica de Saúde) 
São Joaquim, do município de 
Guaraciaba, realizou mais 01 
(um) encontro para troca de ex-
periências, conhecimentos e cui-
dados, dessa vez na comunidade 
rural Ubá, área das famílias assis-
tidas pela ACS (Agente Comunitá-
ria de Saúde), Vani Clemente.
 As atividades mul-
tiprofissionais exercidas pro-
porcionaram a otimização do 
encontro ofertando um atendi-
mento de qualidade à popula-
ção atendida pela UBS São Jo-
aquim, de Guaraciaba. Durante
o dia houve atendimento como 
aferimento de pressão e vacina 
contra a gripe Influenza.

justificada pelo médico.
 Os critérios para in-
clusão do usuário no sistema 
de distribuição são os seguin-
tes: residir no em Ponte Nova; 
possuir cadastro definitivo na 
Estratégia Saúde da Família 

premiação. O prazo termina 
no dia 03 de setembro.
 Coordenada pelo 
professor Frederico Duarte 
Garcia, do Departamento de 
Saúde Mental da Faculdade 
de Medicina, a iniciativa Ca-
lixcoca - vacina terapêutica 
para o tratamento da depen-
dência em cocaína e crack, é 
uma formulação terapêutica 
inovadora com grande poten-
cial no tratamento da depen-
dência das 02 (duas) drogas.

 “Quero agradecer em 
nome da equipe da UBS São 
Joaquim a todos os participan-
tes, representantes da saúde e 
a toda as equipes de apoio pela 

de sua área de abrangência; 
ter indicação médica para o 
uso das fraldas; possuir Ca-
dÚnico; possuir a documen-
tação necessária ao cadastro 
e possuir parecer social favo-
rável da Semash.

 O projeto SpiN-Tec: 
plataforma de desenvolvi-
mento de uma vacina inova-
dora para COVID-19 desde a 
concepção é a outra iniciativa 
da UFMG que concorre ao prê-
mio de 500 mil euros. Trata- 
se de uma das poucas vacinas 
em desenvolvimento contra a 
COVI-19 que estimula a imu-
nidade celular, propiciando 
uma proteção mais duradou-
ra contra partes do vírus que 
não variam muito.

participação numa tarde calo-
rosa e enriquecedora sobre o 
que nós desempenhamos que é 
o cuidado com á saúde...Viva o 
SUS!”, disse Vani Clemente.

Semash de Ponte Nova anuncia doação de fraldas 
descartáveis para pessoas com deficiência e idosos

 José Zezé Bueno 
de Magalhães, presiden-
te do Conselho Curador 
do Hospital Arnaldo Ga-
vazza econsultor da Ir-
mandade do Hospital de 
Nossa Senhora das Do-
res, esteve em Brasília, 
onde participou do 31º 
Congresso Nacional das 
Santas Casas e Hospitais 
Filantrópicos. O evento 
começou na terça-feira, 
dia 15 de agosto e termi-
nou ontem, 17 de agosto.
 Neste ano, o 
tema debatido foi “Con-
vergir para Evoluir: Jun-
tos Criamos o Futuro”. 

O Congresso conta com a 
presença de presidentes, 
provedores, diretores, 
médicos, advogados, ad-
ministradores hospita-
lares, gestores do SUS e 
profissionais de saúde de 
todo o Brasil.
 Nos três dias de 
programação, o público 
participou de palestras, 
painéis de discussão e 
workshops e tiveram 
oportunidade de conhe-
cer e trocar experiências 
com gestores da saúde 
pública de diferentes par-
tes do país.

Ponte Nova é representada no
 Congresso Nacional das Santas Casas 
e Hospitais Filantrópicos, em Brasília

GUARACIABA

@a3tv.br
3198887-3271

No registro fotográfico aparecem Zeze Bueno, de Ponte Nova, e o secretário estadual de Saú-
de, médico Fábio Baccheretti (setas). Os outros são representantes de instituições de saúde
de Minas Gerais
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Plano de Recursos Hídricos da Bacia Rio 
Doce mostra agonia do saneamento básico

 Segundo alfarrá-
bios da literatura histórica, 
escolar os dentes um, ges-
to ecológico:pedra-pomes 
pulverizada e dissolvida 
em vinagre, com um toque 
de folhas de menta esma-
gadas. Era assim que se 
escovava os dentes 6.000 
anos atrás, no antigo Egito. 
As primeiras pastas de den-
te eram feitas para tentar 
aumentar a higiene bucal 
por meio de uma mistura 
de sal, pimenta, folhas de 
menta e flores de íris.

 Na terça-feira, 15 
de agosto, em assembleia 
realizada no auditório do 
Sindicato Rural, localizado 
no Guarapiranga, em Pon-
te Nova, o Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Piranga 
(CBH-Piranga) aprovou o 
Plano Diretor de Recursos 
Hídricos da Bacia do Rio 
Doce (PRH-Doce), dos rios 
afluentes e dos principais 
formadores, os rios Piranga e 
do Carmo. Foi aprovado tam-
bém, o Plano de Enquadra-
mento dos Corpos de Água 
em Classes.
 O processo de le-
vantamentos, modelagens 

 Os ingredientes 
mais usados eram ervas, ca-
nela e flores, embora alguns 
povos faziam uso de coi-
sas totalmente inusitadas, 
como giz, sal, farelos de pão 
queimado ou tijolo tritura-
do! Para se ter uma ideia, no 
início do século XIX as pes-
soas chegaram utilizar até 
mesmo carvão pulverizado 
nos dentes, prática inclusi-
ve recomendada pelos espe-
cialistas da época.
 Algo mais próxi-
mo ao conceito de creme 

de dados e consultas pú-
blicas foi coordenado pela 
Agência Nacional de Águas 
e Saneamento Básico (ANA), 
Instituto Mineiro de Gestão 
das Águas (IGAM) e apoia-
do pelos CBHs do Rio Doce. 
O estudo mostra que o baixo 
índice de coleta e o quase 
inexistente tratamento de 
esgoto são um dos principais 
desafios na recuperação dos 
cursos d’água da Bacia do 
Rio Doce, cenário do maior 
desastre ambiental da histó-
ria recente do país.
 Na Bacia Hidrográ-
fica do Rio Piranga, 73,7% 
dos municípios coletam es-

dental surgiu somente em 
1850, por meio do traba-
lho do dentista americano 
Washington Wentworth 
Sheffield. Na verdade, a 
invenção se tratava de um 
pó que ajudava a limpar os 
dentes. Foi seu filho, Lucas 
Sheffield, que melhorou o 
produto, alterando sua 
fórmula inicial e o colo-
cando em tubos flexíveis, 
resultando na criação da 
primeira pasta de dente da 
história: o Creme Dentifrí-

goto, mas não tratam, sendo 
lançado in natura nos cur-
sos d’água, como é o caso 
de Ponte Nova; 14,3% dos 
municípios não coletam e 
nem tratam. Apenas 5,9% 
dos municípios coletam e 
direciona para a Estações 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE). O estudo aponta a si-
tuação do saneamento nas 
cidades da Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Piranga.
 Entre os melhores 
índices estão: Santa Marga-
rida e Araponga, com 100% 
do esgoto coletado e tratado. 
Os piores índices estão nas 
cidades de Caranaíba, com 

cio Dr. Sheffield.
 Após o fim da Pri-
meira Guerra Mundial, o 
produto da família Shef-
field já era uma tremendo 
sucesso nos Estados Uni-
dos, realidade que se deu 
em grande parte pela pra-
ticidade dos tubos flexíveis. 
Embora tenha sido ideali-
zado ainda no século XIX, 
tal conceito foi aproveitado 
pela Colgate, que lançou 
sua marca em 1896 e pre-
valece até hoje.

apenas 40% do esgoto cole-
tado e não existe tratamento; 
Abre Campo que tem 49 % 
do esgoto coletado, mas sem 
qualquer tipo de tratamento.
 “A nossa expectati-
va é que o plano seja o do-
cumento central e norteador 
nas ações de recuperação e 
reparação do nosso territó-
rio. Ele, por se traçar de um 
raio-x, mostra as potencia-
lidades e deficiências hí-
dricas para que possamos 
usar os recursos de forma 
sustentável.” Sônia Madali 
Boseja Carolino, presidente 
do CBH-Piranga, servidora 
do DMAES, de Ponte Nova.

A pasta de dentes (creme dental) surgiu em 1.850

Integrantes do CBH-Piranga, ANA, IGAM e usuários aprovaram o PRH-Doce, dia 15 de agosto, 
em Ponte Nova

Principais formadores do Rio Doce: Rio Piranga e do Carmo estão sofrendo com a falta de 
tratamento de esgoto

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Como surgiu a pasta de dentes: escovar 
os dentes era um gesto ecológico

 Na quarta-feira e 
quinta-feira, 16 e 17 de agosto, 
aconteceu no auditório Fernan-
do Sabino da UFV (Universidade 
Federal de Viçosa) (UFV), a Con-
ferência de Manejo Populacional 
de Cães e Gatos de Viçosa e dos 
municípios da região: Pedra do 
Anta, São Miguel do Anta, Cajuri, 
Araponga, Canaã, Coimbra, Paula 
Cândido, Porto Firme e Teixeiras.
 Objetivo do encontro 
era para discutir formas de conter 
o crescimento da população de 
animais abandonados e políticas 
públicas para esse problema de 
saúde. Profissionais e estudantes 
da medicina veterinária, proteto-
res de animais, autoridades mu-
nicipais estiveram presentes bem 
como defensores da causa animal 
e pessoas da sociedade civil.
 De acordo com Marly 
Coelho, vereadora de Viçosa e ide-
alizadora da conferência, dialogar 
essa temática era urgente no mu-

 Começou na segunda-
-feira, 14 de agosto, o prazo para 
envio da Declaração do Imposto 
sobre a Propriedade Territorial 
Rural (DITR) de 2023. O tributo 
deve ser pago por pessoas físicas 
ou jurídicas que possuam, a qual-
quer título, imóvel rural. A decla-
ração deve ser entregue até o dia 
29 de setembro.
 A DITR deve ser enviada 
por meio do Programa Gerador da 
Declaração do ITR (Programa ITR
2023), disponível no site da Re-
ceita Federal. O Ministério da Fa-
zenda informa que o programa 
Receitanet pode ser usado para a 
transmissão da declaração. Está 

nicípio e na região, uma vez que a 
ocorrência de acidentes envolven-
do cães de ruas acontecem corri-
queiramente. “Recentemente que 
estão sendo discutidas políticas 
públicas para conter essa pro-
blemática, mas a quantidade de 
animais em situação de rua ain-
da é enorme em nossa região”, 
explica Marly Coelho.
 A conferência reuniu 
vários especialistas na área do 
manejo populacional de cães e 
gatos de universidades de reno-
me, como a própria Federal de 
Viçosa, a Universidade Federal 
de Minas Gerais e a Universidade 
Federal de Lavras. Aconteceram 
palestras de integrantes do Mi-
nistério Público, da Coordenado-
ria Estadual de Defesa dos Ani-
mais e também da Coordenadoria 
do Núcleo de Fauna Doméstica 
da secretaria estadual de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad).

prevista multa de R$ 50 (mínimo) 
ou 1% ao mês/calendário calcula-
do sobre o total do imposto devido 
em caso de atraso.
 “O valor mínimo do im-
posto é R$ 10. Valores inferiores 
a R$ 100 devem ser pagos em 
quota única até o dia 29 de se-
tembro de 2023. Valor superior 
a R$ 100 pode ser pago em até 
04 (quatro) quotas, mas cada 
quota deve ter valor igual ou 
superior a R$ 50”, informa a Re-
ceita Federal. A 1ª parcela deverá 
ser paga até 29 de setembro. As 
demais, até o último dia útil de 
cada mês, e serão acrescidas de 
juros da Taxa Selic, mais 1%.

Plano de Manejo de de Cães e Gatos dos 
municípios da microrregião é debatido 

em Conferência na UFV

Começou o prazo para a Declaração do Imposto 
sobre a Propriedade Territorial Rural

Animais abandonados em ruas da cidades da microrregião de Viçosa é muito grande

Proprietários rurais podem enviar para a Receita Federal a DITR até dia 29 de setembro

Apenas 5,9% dos municípios coletam e tratam o esgoto. O PRH-Doce foi aprovado em Ponte Nova, pelo CBH-Piranga
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Acupuntura em xeque: leia e entenda 
o que já foi ou não comprovado

O QUE É ACUPUNTURA?
 Surgida há pelo 
menos 2.000 anos, a acu-
puntura consiste em pun-
cionar com agulhas me-
tálicas pontos específicos 
na pele em trajetos conhe-
cidos como meridianos, 
através dos quais passa o 
“qi” (pronuncia-se "chi") 
e que atuam na regulação 
de alguns sintomas fisio-
lógicos, como dores.
 De acordo com o 
ortopedista, acupunturis-
ta e presidente da CMBA 
(Colégio Médico Brasilei-
ro de Acupuntura), André 
Wan Wen Tsai, a acupun-
tura é um tratamento mé-
dico chinês e que foi mal

 Recentemente, a 
acupuntura e a medicina 
tradicional chinesa, reco-
nhecidas como práticas in-
tegrativas e complementa-
res (PICs) no Sistema Único 
de Saúde, desde 1988, ti-
veram a sua comprovação 
científica questionada.
 A prática é citada 
no livro "Que Bobagem! 
Pseudociências e Outros 
Absurdos que Não Mere-
cem Ser Levados a Sério" 
(ed. Contexto), da microbio-
logista Natália Pasternak 
e do jornalista Carlos Orsi, 
como sendo sem respaldo 
científico. De acordo com 
eles, há estudos que contes-
tam a comprovação cientí-
fica da prática; em geral, os 
efeitos encontrados são de 
nível moderado a ausência 
total de eficácia.
 Por outro lado, 

interpretado quando foi 
levado ao ocidente.

associações médicas e es-
pecialistas em acupuntura 
dizem que há, sim, compro-
vação de efeitos positivos 

 "Houve essa má 
interpretação de que o 

da prática - só que não para 
todos os tipos de doenças.
 Atualmente, a acu-
puntura tem diversas reco-

"qi" que em chinês é a 
substância vital do orga-

mendações na literatura mé-
dica, desde tratamentos para 
dores crônicas, fibromialgia, 
dores nos dentes, dores de 

nismo, significa energia. 
Então quando falamos 
da acupuntura moderna 
não é sobre reequilibrar 
a energia, isso é mesmo 
uma bobagem, mas sim 
a regulação da fisiologia 
por meio da ativação en-
dócrina cerebral que aju-
da, por exemplo, a aliviar 
a dor"  explica.
 Segundo ele, os 
médicos chineses que fa-
zem a prática de acupun-
tura também são orienta-
dos à prática de medicina 
alopática. "Não é uma 
substituição, mas sim 
uma complementação te-
rapêutica" afirma.

cabeça e enxaquecas, até al-
gumas condições psiquiátri-
cas de grau leve, como ansie-
dade e depressão.

Medicina milenar chinesa é sempre contestada, mas existem provas de melhoras em pacientes com dores e depressão

A acupuntura consiste em aplicar agulhas metálicas em pontos específicos como complemento de tratamento médico
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Teve Brasil na semifinal da 
Copa do Mundo Feminina FIFA
 A árbitra 
brasileira Edina 
Alves foi escalada 
para a semifinal 
entre Espanha e 
Suécia. Com 08 
(oito) jogos apita-
dos, ela vai se tor-
nar a profissional 
brasileira da ca-
tegoria, entre ho-
mens e mulheres, 
a comandar mais 
jogos em Mun-
diais. Além dela, 
outras 02 (duas) 
brasileiras fizeram 
parte da partida 
vencida pela Es-
panha por 2 x 1: 
Neuza Back e Leila 
Cruz. O árbitro que 

mais apitou, antes, 
foi Carlos Eugênio 
Simon: 07 vezes.
 Ao todo, o 
comitê de arbitra-
gem deste Mun-
dial conta com 33 
juízas de campo 
e 55 assistentes, 
todas mulheres, 
além de 19 árbi-
tros de vídeo, sen-
do 13 homens e 06 
(seis) mulheres. 
Os valores pagos 
para a arbitragem 
nesta Copa femini-
na são iguais aos 
da Copa do Qatar, 
realizada no ano 
passado.
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Empresários e entidades de inovação 
tecnológica se reúnem no UAI Summit: UFV

 Um encontro sig-
nificativo que reuniu em-
presários e entidades de 
apoio à inovação tecnológi-
ca em Viçosa, aconteceu no 
auditório Fernando Sabino, 
da UFV (Universidade Fe-
deral de Viçosa), em 11 de 
agosto. Diversos protago-
nistas, cerca de 1.400, do 
ecossistema de inovação 
local, incluindo empresá-
rios, representantes gover-
namentais de Minas Gerais, 
a UFV e o Parque Tecnoló-
gico de Viçosa - tecnoPARQ, 
estiveram presentes.
 O UAI Summit foi 
concebido pelo Grupo CSC 
- Transporte & Logística, 
com colaboração do grupo 
Viçosatec, da Liga de Em-
preendedorismo da UFV e 
do tecnoPARQ, além do res-
paldo de diversos empresá-
rios da região. A principal 

 A organização do 
“Arraiá da AmaCopa”, que 
aconteceu nos dias 12 e 
13 de agosto, na principal 
praça do Bairro Copacaba-
na, surpreendeu a todos. 
Até mesmo os envolvidos, 
no caso o diretor diretor da 
AmaCopa (Associação Co-
munitária dos Moradores e 
Amigos do Bairro Copaca-
bana e Adjacências), Ade-
lino Quiqui, e o presidente 
Marcinho de Belim ficaram 
“fora de controle” com tan-
ta gente. “Achei uma quan-
tidade absurda de gente, 
muito mais que no ano pas-
sado”, disse Adelino Quiqui.
 A festa teve uma 
Praça de Alimentação com 
barracas de tábuas e lonas 
improvisadas, erguidas soli-
dariamente pelos moradores 
Mamácio, Lolé, Sô Adelino, 
Marcinho Filho, Zé Nega, 
sona coordenação de Ade-
lino Quiqui e Marcinho de 

temática do evento girou 
em torno da transformação 
digital e inovação tecnoló-
gica, discutindo sua impor-
tância imediata.
 A programação foi 
inaugurada com a palestra 
de Janayna Bhering, cujo 
tópico abordou “Inovação 
Aberta e Transformação 
Digital - Desmitificando 
Conceitos”. Posteriormen-
te, seguiram-se painéis 
abordando “Transforma-
ção Digital” e “Inovação 
Aberta, Parcerias e Linhas 
de Fomento”, culminando 
na megapalestra conduzida 
por João Kepler.
 No contexto do 
UAI Summit, a diretora 
executiva do tecnoPARQ, 
Adriana Ferreira de Faria, 
participou do Painel 2, fo-
cado em “Transformação 
Digital” e “Inovação Aber-

Belim. Na primeira noite, sá-
bado, dia 12 de agosto,mais 
de 1.500 pessoas, que se 
divertiram ao som de Hum-
berto Hubner e Silas, inicial-
mente. Depois veio o show 
performático de Alemão do 
Piseiro, até mais de 01 hora 
da madrugada.
 No domingo, a 
festa, com barracas de can-
jiquinha doce e salgada; 
feijão tropeiro; macarrão na 
chapa; batata frita; pão com 
linguiça e ovo; caipifruta; 
pão com carne; churrasqui-
nho, cerveja e refrigerante, 
começou mais cedo, por 
volta das 17 horas e termi-
nou às 22 horas, com a par-
ticipação do grupo musical 
“Raízes do Samba”. “Foi 
muito bom. O que arreca-
damos vamos aplicar em 
nossos projeto sociais e, 
principalmente, para co-
locar em funcionamento a 
Horta Comunitária”, disse 

Universidade Federal de 
Viçosa e do Parque Tecno-
lógico de Viçosa no avanço 
das empresas locais e no 
desenvolvimento de Viçosa 
e do Estado de Minas Ge-
rais. Além disso, ressaltou 
a importância da colabora-
ção entre os vários partici-
pantes do ecossistema de 
inovação da cidade.

son, Marina e Priscila, que 
trabalharam na barraca da 
entidade comunitária. Me-
receram agradecimentos, 
também, os apresentado-
res do “Arraiá da AmaCo-
pa”: Ricardo Motta e Carlão 
(Líder Notícias e Líder FM 
93,9 Mhz) e Danilo, este 
morador de Copacabana 
e locutor/apresentador da 
Rádio Ponte Nova.

ta, Parcerias e Linhas de 
Fomento”. Ela se juntou a 
José Lúcio dos Santos, da 
Microvet, Pedro Emboava, 
Superintendente de Inova-
ção do Governo do Estado 
de Minas Gerais, e Paulo 
Márcio de Freitas, CEO da 
Cientec Aceleradora.
 A Dra. Adriana 
abordou o papel crucial da 

Marcinho de Belim, que 
agradeceu o apoio da secre-
taria municipal de Cultu-
ra,Turismo e Comunicação 
(cedeu palco, sonorização e 
banqueiros químicos).
 Além de muita par-
ticipação a direção da Ama-
copa agradece o apoio dos 
moradores Beca, Leninha 
Borges (diretora da AmaCo-
pa), Marcinho Filho, Vlad-

 Eu acredito que 
todo mundo já deve ter 
sentido medo de não ser 
suficiente, pelo menos uma 
vez na vida. Porém, para al-
gumas pessoas essa é uma 
sensação constante e por ve-
zes trava o avançar na vida.
 Se identifica com 
isso? se sim, acompanha 
comigo…
 Essa sensação é 
um dos padrões de com-
portamentos que teve ori-
gem na sua infância, du-
rante um período em que 
seu sistema nervoso estava 
passando por um proces-
so chamado mielinização 
e registrando tudo o que 
acontecia com você, desde 
a vida intrauterina.
 Seu corpo viven-
ciou histórias que podem 
não ser lembradas, mas 
foram simbolizadas resul-
tando em modos de pensar, 
sentir e agir, inclusive em 
formatos corporais. você sa-
bia disso?
 Por causa desse 
processo, todo mundo é 
resultado de uma mistura 
de 5 traços de caracteres e, 
embora você tenha a pre-
sença dos 5, dependendo do 
ambiente em que você foi 
criada alguns traços se de-
senvolvem mais que outros.
Essa sensação de “não ser 
boa o suficiente” é caracte-
rística de um dos traços e ge-
ralmente é desenvolvida em 
lares onde há muita cobran-
ça dos pais, muita rigidez 
nas regras, poucos elogios 
e muitas comparações. Crí-
ticas, controles excessivos e 
foco desproporcional nos er-
ros também são fatores que 
moldam esse padrão.

 O problema é que 
esse medo de não ser boa o 
suficiente pode te levar a se 
fechar para o mundo e a evi-
tar se mostrar e se arriscar, 
travando a sua vida.
 Se dedicar a se co-
nhecer profundamente irá 
explicar não só esse, mas 
muitos outros comporta-
mentos seus que você ain-
da não entende, evitando 
que você fique preso em 
padrões que você nem tem 
consciência.
 Dentro de todos 
nós temos dores e recursos, 
sombra e luz… entender as 
suas te liberta!

Te escuta. Te sinta. Confia.
Com carinho,

Vivy Mota

 (*) Vivayne Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga (CRP 04/29776), ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
sempre na 3ª semana de 
cada mês. Instagram: @
vivymota.psi.Contato:(31) 
97358-3024

(*) Vivyane Totino Motta

De onde vem essa sensação de 
"não ser bom o suficiente"?

“Arraiá da AmaCopa” surpreende e 
atrai público recorde em Copacabana

Mesa Diretora dos trabalhos do UAI SUMMIT na UFV

A 1ª noite do “Arraiá da AmaCopa”, 12 de agosto, foi o auge da festa e atraiu mais de 1.500 pessoas

Show de Humberto Hubner abriu a festa em 12 de agosto. O cantor Silas também fez parte 
da apresentação

Público prestigiou o Arraiá da AmaCopa, que teve apoio da secretaria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação
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 Por meio de assi-
natura de convênio entre 
a Prefeitura Municipal de 
Ponte Nova e a UFV (Uni-
versidade Federal de Viço-
sa) proporcionou a coope-
ração técnica e científica 
para a realização da orga-
nização e digitalização do 
acervo histórico do Arquivo 
Público e a organização e 
desenvolvimento da Biblio-
teca Municipal.
 O convênio está 
permitindo que todo o 
acervo histórico do Arqui-
vo Público seja disponibi-

resse em realizar visitações 
é só entrar em contato pelo 

lizado para a população 
por meio digital. Com isso, 
a secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Comu-
nicação vai estimular pes-
quisas acadêmicas sobre 
Ponte Nova. Os documen-
tos digitalizados ficarão 
em 01 (uma) plataforma 
na internet e ajudará a di-
fundir e preservar, ainda 
mais, a história da terra da 
goiaba cascão.
 Em breve, toda a 
documentação será dispo-
nibilizada no site da UFV. 
Escolas que tiverem o inte-

e-mail cultura@ponteno-
va.mg.gov.br .

Convênio com UFV proporciona organização e 
digitalização do Arquivo Público de Ponte Nova

 O cantor e com-
positor Arthur Vinih, de 
Ponte Nova, foi selecio-
nado para participar da 
9ª edição do Festival de 
Música de Barzinho de Vi-
çosa, considerado 01 (um) 
dos eventos sempre mui-
to esperado. O Festival é 
promovido pela secretaria 
municipal de Cultura, Tu-
rismo e Esportes de Viçosa 
e será realizado entre os 
dias 24 e 26 de agosto, na 
Praça Silviano Brandão.
 Ainda participa-
rão mais 05 (cinco) can-
tores de Viçosa, outro de 
Ponte Nova e mais 02 
(dois), sendo 01 (um) de 

 “Depois de um 
misterioso assassina-
to, Mário Augusto está 
diante de um interro-
gatório surpreendente. 
Nosso principal suspeito 
acaba se tornando dete-
tive ao se deparar com 
revelações inimaginá-
veis de sua própria vida 
confusa e melodramáti-
ca. Quem matou?” Este 
texto é a sinopse na peça 
Quem Matou Maria He-
lena, com duração de 65 
minutos. É uma comédia 
policial encenada por Ro-
ger Xavier, que também é 

Guaraciaba e 01 (um) Mi-
raí. Dia 24 de agosto vão 
se apresentar Duo Fênix, 
Hamilton Amantino, Kaik 
Semente, Luísa Nacif e Ma-
teus Mulatto; no dia 25 de 
agosto entram no palco Ar-
thur Vinih, Camila Garga-
no, Mariane Fonseca, The 
Nós e Wesley Souza.
 De acordo com as 
notas dos jurados, 05 (cin-
co) dos 10 (dez) artistas 
serão classificados para a 
grande final do Festival de 
Música de Barzinho, que 
acontece no sábado, 26 de 
agosto, na Praça Silviano 
Brandão,em Viçosa.

professor de arte, e Tay-
nara Tomaz. Horário: 19 
horas, no Teatro Montes-
sori (antigo CDH). Ingres-
sos: R$30,00 (inteira) e 
R$15,00 (meia).

Artistas de Ponte Nova e Guaraciaba estarão no 
9º Festival de Música de Barzinho, em Viçosa

Teatro em Ponte Nova: Quem Matou Maria Helena?

 Todos os anos, no dia 
18 de agosto, celebra-se o Dia 
Mundial da Libertação Humana 
em homenagem aos trabalhado-
res voluntários que morreram 
durante o trabalho humanitário. 
A data foi escolhida pela Assem-
bleia Geral em 2008 porque caiu 
no mesmo dia do aniversário do 
ataque de 2003 ao prédio das Na-
ções Unidas em Bagdá, no Iraque.
 Todos os anos, o Dia 
Mundial da Libertação Humana 
se concentra em uma questão 
específica. Reunindo partes in-
teressadas de todo o sistema hu-
manitário para lutar pela sobre-
vivência, bem-estar e dignidade 
das pessoas afetadas por crises, 
bem como pela segurança dos 
trabalhadores humanitários.
 Todos os dias, milhões 

de pessoas são feitas reféns de 
guerras a que elas não deram iní-
cio. Enquanto isso, o mundo não 
está atuando de forma eficaz para 
interromper o sofrimento dessa 
gente. Está na hora de os líderes 
mundiais fazerem tudo que esti-
ver aos seus alcances para prote-
ger os milhões de civis, vítimas 
de conflitos armados.
 A própria humanidade 
exige que prestemos atenção a 
essa causa de suma importância. 
Quanto mais expressarmos nossa 
voz, maior será a pressão sobre os 
líderes para que comecem a agir.
Neste Dia Mundial da Libertação 
Humana, vamos nos unir em soli-
dariedade aos milhões de pesso-
as vítimas de conflitos armados. 
Civis #Nãosãoalvo.

 O Dia Nacional do 
Campo Limpo é comemora-
do anualmente no dia 18 de 
agosto. A data integra o Calen-
dário Nacional desde 2008, e 
foi criada pelo inpEV (Insti-
tuto Nacional de Processa-
mento de Embalagens Vazias) 
com o objetivo de reconhecer 
a participação dos diferentes 
agentes - agricultores, canais 
de revenda e cooperativas, 
indústria fabricante e poder 
público – da logística reversa 
de embalagens vazias de de-
fensivos agrícolas no Brasil e 
celebrar os resultados alcan-
çados com a atuação conjun-
ta.
 Para marcar a data, 
conferir mais visibilidade ao 
tema e reforçar a conscien-
tização da comunidade, o 
InpEV promove anualmente 
uma série de eventos. São 
Ações comunitárias, concur-
sos em escolas, palestras em 
universidades e encontros 
com autoridades locais, entre 
outras iniciativas, são reali-
zadas pelo InpEV no entorno 
das unidades de recebimento, 
que estimulam a comunida-
de local a refletir sobre a im-
portância da conservação do 
meio ambiente e o papel que 
podem desempenhar nesse 
esforço.

 Segundo uma pes-
quisa realizada pela Andef 
(Associação Nacional de De-
fesa Vegetal), em 1999, 50% 
das embalagens vazias de 
defensivos agrícolas no Brasil 
naquela época eram doadas 
ou vendidas sem qualquer 
controle; 25% tinham como 
destino a queima a céu aber-
to, 10% ficavam armazenadas 
ao relento e 15% eram sim-
plesmente abandonadas no 
campo.
 Desde o início da 
operação, em 2002, o Sistema 
Campo Limpo vem sendo am-
pliado e atualmente assegura 
a destinação ambientalmente 
correta de cerca de 94% das 
embalagens plásticas primá-
rias (que entram em contato 
direto com o produto) e 80% 
do total de embalagens vazias 
de defensivos agrícolas co-
mercializadas.

Hoje é 18º dia do 8º mês do ano: 
Dia Mundial da Libertação Humana 

e Dia Nacional do Campo Limpo

Dia Nacional do Campo Limpo

O cantor e compositor Arthur Vinih (à dir.) e o baterista Adailton Couto

A digitalização de documentos do Arquivo Público Municipal “salva” a história
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MP quer reparação de danos de cava de minério de ferro, 
a céu aberto, abandonada em Catas Altas da Noruega

Justiça determina pagamento de insalubridade 
a servidores municipais de Manhuaçu

 O Ministério Públi-
co por meio da Promotoria 
de Justiça Única de Santa 
Bárbara, propôs, na quar-
ta-feira, 09 de agosto, Ação 
Civil Pública (ACP) com pe-
dido de tutela de urgência 
para requerer que a Setovi 
Mineração S/A repare danos 
ambientais causados por 
antiga mina de ferro a céu 
aberto, atualmente desati-
vada na zona rural do muni-
cípio de Catas Altas, cidade 
mineira banhada pelo Rio 
Piranga e que fica acima do 
município de Piranga.
 Além dos danos 
ambientais, o Ministério 
Público requer indenização 

 A Justiça determinou 
ao município de Manhuaçu 
que elabore Laudo Técnico 
das Condições do Ambiente 
de Trabalho (LTCAT) e efe-
tuar o pagamento, inclusive 
retroativo, de adicional to-
dos os servidores municipais 
que trabalharem em locais 
considerados insalubres ou 
em contato permanente com 
substâncias tóxicas ou sob 
risco de morte. O prazo esta-
belecido pela Justiça para a 
adoção das medidas é de 180 
dias, sob pena de multa em 
caso de descumprimento.
 Na ação, o Ministé-
rio Público apontou que os 
servidores do Município de 
Manhuaçu que trabalham 
com habitualidade em lo-
cais considerados insalu-
bres não recebem o respecti-
vo adicional, previsto na Lei 
Municipal nº3.533/2015. 
Foi apurado que Município, 
administrativamente, con-
cedeu esse adicional a ape-

por danos morais coletivos 
no valor mínimo de R$ 500 
mil. Entre os vários pedidos 
para a reparação ambiental 
está a apresentação, no pra-
zo de 60 dias, de um Plano 
de Recuperação de Áreas 
Degradadas (Prad), que 
contemple estabilização de 
taludes, desassoreamento 
de corpo hídrico e reflores-
tamento da área; e do Plano 
Ambiental de Fechamento 
de Mina.
 Os planos, ambos 
com cronograma de execu-
ção e elaborados por profis-
sionais habilitados, devem 
estar em conformidade com 
Termo de Referência do ór-

nas 01 (um) servidor, com 
base em LTCAT, mas que 
nega o mesmo direito aos 
demais servidores na mes-
ma situação.
 Ao decidir, a Justiça 
concluiu que o adicional de 
insalubridade deve ser pago 
aos servidores após elabora-
ção de LTCAT daqueles que 
trabalham com habitualida-

gão ambiental estadual. A 
Setovi Mineração também 
deve executar os planos, 
nos prazos previstos, obser-
vando modificações deter-
minadas pelo órgão compe-
tente, até recuperação total 
do meio ambiente.
 Em caso de des-
cumprimento, o Ministério 
Público requer imposição 
de multa diária de R$ 1 mil, 
no mínimo. Se for constata-
da a impossibilidade técni-
ca de recuperação por meio 
das obrigações contidas na 
Ação Civil Pública , o Minis-
tério Público pede que a re-
paração seja feita por meio 
de indenização.

de em locais considerados 
insalubres ou em contato 
permanente com substâncias 
tóxicas ou sob risco de morte.
 A prefeitura de Ma-
nhuaçu informa que, em re-
lação a informação veiculada 
no portal do Ministério Públi-
co sobre a obrigatoriedade do 
pagamento do adicional de 
insalubridade dos Servidores 
Municipais de Manhuaçu, re-
afirma seu compromisso com 
a transparência, a legalidade 
e a segurança dos servido-
res municipais, em busca 
de transformar e aprimorar, 
cada vez mais, a qualidade de 
vida dos servidores públicos.

A cidade de Catas Altas da Noruega abriga várias minerações em seu entorno, mas o Ministério Público quer reparação de danos na mina desativada da Setovi Mineração S/A

A Prefeitura recusava a pagar insalubridade a servidores municipais, mas agora será obrigada 
pela Justiça

 A secretaria de Es-
tado de Planejamento e Ges-
tão, a secretaria de estado 
de Educação e a Fundação 
Getúlio Vargas tornaram pú-
blico edital para provimen-
to dos cargos das carreiras 
de Professor de Educação 
Básica, Especialista em 
Educação Básica, Analista 
Educacional, Analista de 
Educação Básica, Técnico da 
Educação e Assistente Téc-
nico de Educação Básica do 
quadro de pessoal da secre-

taria de estado de educação 
de Minas Gerais.
 O cronograma do 
edital indica que as inscri-
ções podem ser feitas até 29 
de agosto de 2023. Organi-
zado pela Fundação Getulio 
Vargas (FGV), o edital oferta 
19.878 mil vagas de níveis 
médio e superior. Provas 
serão aplicadas em outubro 
de 2023. Existem vagas para 
Ponte Nova, Viçosa, Ma-
nhuaçu e para o Estado de 
Minas Gerais.

 Desde o último dia 10 
de agosto, o Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais passou a usar 
o Domicílio Judicial Eletrôni-
co para o envio de citações, 
intimações e demais comuni-
cações processuais. Agora são 
06 (seis) da Justiça Estadual e 
01 (um) da Justiça Federal. São 
eles: o Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio Grande do Sul 
(TJRS), o Tribunal de Justiça do 
Estado da Paraíba (TJPB),o Tri-
bunal de Justiça do Estado do 
Pará (TJPA), o Tribunal de Jus-
tiça do Estado de Minas Gerais 
(TJMG),o Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro (TJRJ), 
o Tribunal de Justiça do Estado 
de Santa Catarina (TJSC) e o 
Tribunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF-4).
 A primeira etapa 
de implementação do Domi-
cílio Judicial Eletrônico prio-
rizou o cadastro de bancos e 
instituições financeiras. As 
empresas já cadastradas na 
plataforma poderão acessar e 
dar ciência às comunicações 
processuais expedidas pela 

plataforma a partir da data 
indicada no cronograma.
 De acordo com o Pro-
grama Justiça 4.0, 2.476 em-
presas já se cadastraram, tota-
lizando 842 usuários. Bancos e 
empresas financeiras que ainda 
não se cadastraram têm até 15 
de agosto para fazer o registro e 
criar os usuários.
 O setor bancário re-
cebe mais de 01 (um) milhão 
de ofícios judiciais por ano, 
incluindo situações em que o 
banco não é parte do processo, 
porém recebe ordens judiciais, 
como bloqueios de conta, infor-
mação de saldo de conta-cor-
rente, transferência de valores 
e cancelamentos.
 O Domicílio Judicial 
Eletrônico conecta os tribu-
nais brasileiros, que enviam 
as comunicações processu-
ais, aos usuários cadastrados, 
que recebem e acompanham 
as comunicações, substituin-
do as comunicações físicas e/
ou o deslocamento de oficiais 
de Justiça.

Tribunal de Justiça passa a usar o Domicílio 
Judicial Eletrônico: fim de Oficiais de Justiça

O Fórum de Ponte Nova passa a usar o Domicílio Judicial Eletrônico



Ponte Nova recebe o 1° Fórum de Segurança Pública 
em comemoração à Semana do Advogado
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Entra em luta corporal com policial militar e leva tiro no braço

 Ponte Nova sediou 
no último dia 10 de agosto, 
no auditório da 7ª Subseção 
da OAB, localizado na Ave-
nida Caetano Marinho, 208, 
Centro Histórico, do 1º Fó-
rum de Segurança Pública 
de Ponte Nova, evento que 
comemorava a Semana do 
Advogado, que se encerrou 
no dia seguinte, 11 de agos-
to, Dia do Advogado. Re-
presentantes do Ministério 
Público, Tribunal de Justiça 
e forças de segurança do 
Estado de Monas, de Pon-
te Nova e região estiveram 
presentes.
 Durante o evento, 
idealizado pela Comissão 
de Direito Público da OAB 
Ponte Nova, Amauri Pinto
Ferreira, que já trabalhou 
no Fórum Ângelo Vieira 
Martins, em Ponte Nova, na 
década de 2.000, atual de-
sembargador do Tribunal 
de Justiça e titular da 17° 

 Na noite do último 
sábado, 12 de agosto, a Polí-
cia Militar de Ubá foi aciona-
da para dar suporte a ação 
policial no município de Gui-
doval. Um homem, que foi 
denunciado por porte de ile-
gal de arma, estaria apresen-
tando resistência à prisão. No 
mesmo dia, a mãe do autor 
denunciou à Polícia Militar 
que o filho possuía uma arma 
de fogo.
 Em seguida, a mu-
lher buscou esta arma e en-
tregou para a equipe policial 
da cidade. No momento da 
abordagem, ao receber voz 

Câmara Cível, ministrou 
palestra sobre o tema: “A ju-
risprudência dos tribunais 
superiores e seus reflexos 
na Segurança Pública”. 
Por sua vez, Carlos Rober-
to Souza e Silva, Delegado 
Regional da Polícia Civil de 
Ponte Nova discorreu sobre 
“A primordial Importância 
do policial na atividade da 

de prisão, o autor apresentou 
resistência e entrou em luta 
corporal contra os policiais. 
Ainda segundo o relato, o ho-
mem tentou retirar a arma de 
01 (um) dos militares.
 Diante do iminente 
perigo contra a vida dos poli-
ciais, um membro da guarni-
ção realizou disparos contra 
o homem que foi atingido no 
braço. Na mesma situação, 
um dos militares foi atingido.
Ambos foram encaminhados 
para o Hospital Santa Isabel 
de Ubá. O jovem, de apenas 
20 anos, foi preso e arma de 
fogo apreendida.

segurança pública”.
 Outro a ministrar 
palestra foi Rolando Cara-
bolante (trabalhou em Pon-
te Nova, na mesma época 
do juiz de Direito Amauri 
Pinto), promotor de Justiça 
Sub-ouvidor do Ministério 
Público do Estado de Mi-
nas Gerais e da 3° Vara de 
Família de Belo Horizonte, 

 O 3° Pelotão do 
Corpo de Bombeiros, com 
sede na Avenida Afonso 
Vasconcelos, 1.500, Bairro 
CDI em Ponte Nova, recebeu 
equipamentos para auxiliar 
nos trabalhos de combate a 
incêndio. Foram entregues 
04 (quatro) cilindros com-
pletos de combate à incên-
dio em espaço confinado. 
Os equipamentos foram 

conseguidos com recursos 
de emendas parlamentares 
dos deputados federais Luís 
Tibé (Avante) e Rodrigo de 
Castro (União Brasil).
 Os equipamentos 
foram entregues para a cor-
poração militar pelo médi-
co cardiologista Dr. Milton 
Irias Junior, representando 
o deputado federal Luís 
Tibé (Avante) e por Hélder 

Mattos, representando o 
deputado federal Rodrigo 
de Castro (União Brasil). 
Representando o verea-
dor Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) representou a Câ-
mara Municipal. Os equi-
pamentos foram recebidos 
pelo 1º tenente Halabi, res-
pondendo pelo 3º pelotão, 
na cerimônia.
 Os vereadores Zé 

Roberto Júnior (Rede Sus-
tentabilidade), Aninha de 
Fizica (PSB), a vice-prefei-
ta de Ponte Nova, Valéria 
Alvarenga (PSDB ) e o pre-
sidente do Consepis, Edu-
ardo Kadu Soares, também 
estiveram presentes no ato 
que foi realizado na manhã 
de 10 de agosto. Integran-
tes do SAMU Regional par-
ticiparam do evento.

abordou o tema “Seguran-
ça pública e cidadania”. 
O major PM Fernando de 
Souza N. Gonçalves, chefe 
da Agência Regional de In-
teligência da 12° Região de 
Policia Militar, da cidade 
de Ipatinga, falou sobre o 
tema: "Panóptico: monito-
ramento e fiscalização de 
egressos em situação de 
sensibilidade”.
 Além de convi-
dados e cidadão que esti-
veram no 1º Fórum de Se-
gurança Pública de Ponte 
Nova foram registradas as 
presenças da presidente da 
7ª Subseção da OAB Ponte 
Nova, advogada Glorinha 
da Cunha Carneiro, o presi-
dente do Consepis (Conse-
lho de Segurança Pública e
Integração Social), Eduar-
do Kadu Soares, e o pre-
sidente da Guarda Mirim 
Estrela Radiante, Sebastião 
50 Afonso Barbosa.

Flagrante da cerimônia na sede do Corpo de Bombeiros e os equipamentos para combater incêndio em locais fechados

 Um homem de 28 
anos foi preso em flagrante 
na sexta-feira, 11 de agosto, 
na entrada do município de 
Canaã. Ele estava transpor-
tando drogas para a cidade. 
De acordo com informações 
policiais, foi recebida a de-
núncia de que o homem 
transportava as drogas em 
um carro Gol paraentregar a 
01 (um) homem em Canaã.
 Policiais monta-
ram uma operação e, por 
volta de 22 horas, aborda-
ram o veículo na Rua Camilo
Lelis, Centro, próximo ao 
portal do município de Ca-
naã. O motorista jogou 01 
(um) embrulho pela janela 
do carona ao visualizar a 
viatura policial. O pacote 
tratava-se de 01 (uma) ma-
conha. Durante a busca pes-

soal, foram também encon-
trados 02(dois) pequenos 
tabletes de substância da 
mesma droga, a quantia de 
R$980,00 em diversas no-
tas e 01 (um) celular.
 Aos militares o ho-
mem relatou que recebeu a 
quantia de R$100,00 reais 
para fazer o transporte e 
entrega da droga a 01 (um) 
indivíduo que não sabe di-
zer o nome e que reside em 
Canaã. O homem recebeu 
voz de prisão em flagrante 
sendo levado, em seguida, 
para a Delegacia de Polícia 
Civil, onde foi enquadrado 
na Lei Antidrogas e vai res-
ponder por posse e tráfico 
de drogas. O veículo apren-
dido e encaminhado para 
o pátio credenciado pelo 
Detran-MG.

Droga e dinheiro foram apreendidos pela Polícia Militar e o homem foi levada para a Delegacia da Polícia Civil
A pequena Guidoval foi palco de luta corporal de homem com a PM: ele resistia à prisão

Auditório da 7ª Subseção da OAB ficou lotado para ouvir debates e palestras sobre Segurança Pública

Homem é preso quando 
transportava drogas

GUIDOVAL

CANAÃ

Corpo de Bombeiros de Ponte Nova recebe novos equipamentos
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Assassinato em São Pedro dos Ferros 
pode ser por cobrança de dívida

Homens são presos por porte ilegal de arma de fogo

 No domingo, 13 de 
agosto, às 23 horas, a fun-
cionária da Destilaria Ate-
nas, que fabrica álcool de 
cana-de-açúcar, informou 
ter encontrado um cadáver 
num canavial na comuni-
dade rural conhecida como 
"Pau Comeu", em São Pe-
dro dos Ferros. A vítima era 
01 (um) homem negro, 27 
anos, vestindo camiseta cin-
za, bermuda preta e chinelo 
azul. Ele tinha ferimentos na 
cabeça, indicativos de tiros.
 A perícia da Polícia 
Civil foi acionada e realizou 
os trabalhos de praxe, cons-
tatando 05 (cinco) perfura-
ções de arma de fogo. O ho-
mem foi identificado devido 
a uma abordagem ocorrida 
no dia anterior na cidade de 

 Na noite de sex-
ta-feira, 11 de agosto, 
23h40min, o veículo Pris-
ma que funciona como apli-
cativo de táxi foi intercepta-
do por uma viatura policial, 
na Avenida Arlindo C. da 
Luz, no Bairro Santa Efigê-
nia, em Rio Casca. Três ho-
mens foram interrogados. 
Eles têm 21, 31 e 32 anos.
 De acordo com o 
Boletim de Ocorrência , os 
ocupantes do veículo perce-
bendo a ação policial, dis-
pensaram objeto prateado 
debaixo de caminhão que 
estacionado nas proximida-
des. Durante as buscas, os 
militares confirmaram que 
objeto arremessado, era 01 
(um) revólver calibre 38.
 No interior do veí-

Abre Campo, onde ele estava
acompanhado de 01 (um) 
homem de 18 e outro de 25 
anos, além de 01 (um) me-
nor de 17 anos, moradores 
do Distrito Águas Férreas.
 Eles foram cobrar 
dívida referente à venda 
de veículo pertencente ao 
menor e entregue por inter-
médio da vítima a 01 (um) 
indivíduo em Abre Campo. 
A Polícia Militar apurou que 
a motivação do crime seria a 
cobrança desse veículo por 
parte dos autores.
 Com a vítima foram 
localizadas apenas algumas 
chaves, tendo seu aparelho 
celular sido levado durante o 
crime. Após levantamentos 
realizados pela Polícia Mili-
tar, verificou-se que a vítima 

culo foram apreendidos 01 
(um) tablete pequeno de 
maconha; 02 (dois) apare-
lhos celulares; 01 (um) ca-
pacete; 01 (um) par de lu-
vas e a quantia R$ 200,00. 
O condutor do veículo assu-
miu que a drogas eram para 
seu consumo pessoal.
 Ele ainda infor-
mou que apenas estava 
prestando serviço e não 
sabia o que estava na posse 
dos passageiros, afirmando 
que apenas solicitaram a 
corrida até a cidade de Rio 
Casca e ao ver a viatura po-
licial pediram que retornas-
se rapidamente, conversão 
que não foi realizada devi-
do à ação dos militares.
 Em contato com 
equipe de Raul Soares, 

seria da cidade de Teixeiras e 
estaria a poucos dias no dis-
trito de Águas Férreas. O me-
nor e o outro homem apon-

os militares foram infor-
mados que os abordados 
possuem envolvimento 
com criminalidade naque-
le município. Provavel-
mente, teriam solicitado a 

tado como autor negaram a 
participação no crime, mas 
foram detidos. O homem de 
18 anos está foragido.

corrida por aplicativo para 
buscar entorpecentes ou 
cometer outros crimes. Os 
homens foram presos e 
conduzidos para a Delega-
cia de Polícia Civil.

São Pedro dos Ferros foi palco de violência que culminou em homicídio

Arma de fogo e drogas apreendidas em Rio Casca

RIO CASCA

PAU COMEU

UBÁ
Polícia Civil ajuda a prender 02 
mulheres e 01 homem envolvidos 

com tráficos de drogas
de dinheiro em biqueiras de 
drogas na região no momento 
da abordagem”, informou o de-
legado Douglas Motta.
 Foram apreendidos 
cerca R$ 9 mil em dinheiro, 
anotações do tráfico de drogas e 
o veículo utilizado pelos suspei-
tos. As investigações apontaram 
que o recolhimento do dinheiro 
era realizado para 01 (um) ho-
mem que seria o responsável 
pelo tráfico na região, o qual foi 
encontrado morto, também em 
09 de agosto, na zona rural de
Tocantins.

 Três pessoas foram 
presos em Ubá por tráfico de 
drogas durante abordagem po-
licial realizada no dia 09 de 
agosto, após levantamentos do 
serviço de Inteligência da Po-
lícia Civil. O veículo em que os 
suspeitos estavam foi abordado 
próximo à Delegacia Regional 
de Polícia Civil.
 Conduzido por -01 
(um) homem de 26 anos, o 
carro tinha como passageiras 
02 (duas) mulheres, de 27 e 22 
anos. “Conforme apurado, o 
trio realizava o recolhimento 

Foragido da Justiça é preso com arma, 
munições, drogas e documento falso

 Na segunda-feira, 14 
de agosto, guarnição da Polícia 
Militar realizava patrulhamen-
to tático na Rua Coronel Aristi-
des Bitencourt, Bairro Silvestre 
em Viçosa, quando avistou na 
condução de veículo, 01 (uma) 
pessoa idêntica a 01 (um) ho-
mem com mandado de prisão 
em aberto. Durante a aborda-
gem o motorista apresentou 
uma identidade falsa.

 Com o homem, identi-
ficado como D.P.R.C, os militares 
apreenderam 01 (uma) um pis-
tola Glock 40; 03 (três) carrega-
dores de munições calibre 40, 
modelo caracol; 01 (uma( barra 
de maconha fracionada; 01 (um) 
tablete de maconha; 01 uma) 
munição calibre 38; 01 (um) 
vidro contendo maconha solta 
in natura; 01 (um) caderno com 
anotações e 01 (um) celular.

VIÇOSA

Material encontrada pelos policiais militar com o foragido da Justiça
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Cidade de São Miguel do Anta recebe 
Nacional de São Domingos do Prata

 Para chegar à 
final da 31ª edição do 
Campeonato Regional 
do Açúcar, a S.E 1º de 
Maio precisa apenas 
empatar, por qualquer 

 No sábado pas-
sado, 12 de agosto, pela 
manhã, aconteceu o lança-
mento do projeto "Núcleo 
Jovens Craques", no Está-
dio Dr. Otávio Soares (Pito), 
em Ponte Nova. O projeto 
acontece numa parceria de 
Laticínios Porto Alegre com 
a Sociedade Esportiva 1º de 
Maio. É reforço ao projeto 
da base macuca que se ini-
ciou em janeiro deste ano 
2023), soba coordenação 
do Professor Pacheco e per-
mite ao clube o incentivo 
para realização de futebol e 
recreação com crianças de 
05 (cinco) a 13 anos.

va localizada no Bairro 
Primeiro de Maio (Pito). 
Na semana passada 
(13/08) o Macuco ven-
ceu o Piranga E.C por 1 
x 0, em Piranga.

o futebol como fio condutor 
para o desenvolvimento in-
tegral/físico, psicológico e 
social de jovens das comu-
nidades onde o Laticínios 
Porto Alegre atua. A em-
presa reconhece o futebol 
como um grande potencial 
educativo, capaz de contri-
buir na formação da cida-
dania, combate à violência, 
respeito aos Direitos Hu-
manos e inclusão social.
 Prestigiaram o 
evento autoridades regio-
nais como o prefeito de 
Oratórios, Carlos José, o 
presidente da Câmara de 
Ponte Nova, Dr. Wellerson 

mingos do Prata. Na 1ª 
partida, em São Domin-
gos do Prata, no Estádio 
Raimundo Evaristo, rea-
lizada no dia 13 de agos-
to, houve empate entre 

placar, em partida que 
acontecerá neste do-
mingo, 20 de agosto, 
a partir das 15 horas, 
no Estádio Dr. Otávio 
Soares, arena esporti-

 O evento de lança-
mento, aconteceu conjun-
tamente com a "Festa da 
Família Macuca", e contou 
com a presença do padri-
nho do projeto, o radialista 
esportivo “Seu nome, seu 
bairro”, da Rádio Itatiaia, 
Thiago Reis. A manhã con-
tou também com atividades 
de recreação, brincadeiras, 
brinquedos infláveis e dis-
tribuição de pipoca, algo-
dão doce, cachorro quente, 
refrigerante, iogurte e o 
achocolatado Alegrinho.
 "Jovens Craques" 
é um projeto educacional e 
socio esportivo que utiliza 

 No município de 
São Miguel do Anta, Es-
tádio Manoel Rigueira, 
a equipe do São Migue-
lense F.C joga contra o 
Nacional E.C, de São Do-

Mayrink (PSB) e os vere-
adores Emerson Carvalho 
(PTB) , Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade) e 
Wagner Gomides (PV).
 Além deles, tam-
bém compareceram ao 
importante momento: 
assessor de esportes se-
cretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude, 
Bernardo Freitas; o presi-
dente da ACIP/CDL, Antô-
nio Carlos Tonca Martins 
Brandão; o presidente da 
S.E 1º de Maio, Edimar 
Santos e o presidente da 
Liga Municipal de Despor-
tos, Zé Luiz Ventura.

os 02 (dois) semifina-
listas. Caso ocorra novo 
empate a classificação do 
finalista ou a definição 
de finalista ocorrerá nas 
cobranças de pênaltis.

S.E 1º de Maio joga pelo empate contra o Piranga E.C para chegar à final do Regional do Açúcar

Projeto “Núcleo Jovens Craques” é lançado
 com festa e recreação no campo do macuco

Depois de empatar em casa no domingo passado (13/08), o Nacional E.C tem que vencer no campo adversário. Em caso de empate a 
decisão será nos pênaltisSão Miguelense F.C vai decidir em casa: vencendo chega na final

Projeto "Núcleo Jovens Craques” reuniu dezenas de crianças e pré-adolescentes na 
manhã de 12/08

Momento de recreação no Estádio Dr. Otávio Soares, o campo do Macuco, no Bairro
Primeiro de Maio (Pito)

Os jogos de xadrez serão realizados no campus Ponte do IFMG, localizado na Praça José Emiliano 
Dias, Centro Histórico, na entrada para os bairros Esplanada e Copacabana.
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Flagrante de partida do Campeonato Rural de 2022

 Conforme edital, 
as inscrições estão abertas 
por intermédio das dire-
ções das escolas públicas 
e particulares até dia 31 de 
agosto, nas modalidades 
basquetebol, futsal, han-
debol e voleibol, mascu-
lino e feminino, nas faixa 
etárias de 12 a 14 anos e de 
15 a 17 anos. Edital dispo-
nível no em https://encur-
tador.com.br/yDHJV .
 Os JEPON têm ca-
lendário previsto de dispu-
tas até o final novembro, 
entre os dias 28 de outubro 
e 1º de novembro A com-
petição é uma promoção 
da Prefeitura Municipal de 
Ponte Nova por intermédio 
das secretarias municipais 
de Esporte, Lazer e Juven-
tude (Semej) e de Educa-

 Na noite de 10 de 
agosto, representantes de 
11 times de futebol de Vi-
çosa se reuniram com os 
gestores do Departamen-
to de Esportes e Lazer da 
Prefeitur e da Liga Espor-
tiva de Viçosa (LEV)para 
debater a realização do 
Campeonato Rural - Ru-
ralzão 2023.

ção (Semed), com apoio 
técnico das secretarias 

 Ontem (17/08),a 
partir de 19 horas, aconte-
ceu no Complexo Esporti-
vo Municipal o Congresso 
Técnico da competição, 
com a confirmação das 
equipes participantes e 
sorteio das chaves. A lista 
de inscrição dos atletas e 
o cheque/fiança, por sua 
vez, deverão ser entregues 

municipais de Saúde e de 
Meio Ambiente.

até o dia 29/08, também 
na sede do Departamento 
de Esportes e Lazer.
 A data de abertura 
do Campeonato Rural de 
2023 está prevista para 03 
de setembro, às 13 horas, 
no Estádio Miguel Umbe-
lino de Magalhães (Campo 
do Camilinho), localizado 
no Bairro da Violeira.

Começam em setembro os jogos do 
Campeonato Rural de 2023 de Viçosa

 Na semana 
passada, 13 de agosto, 
a equipe do E.C Barra-
longuense, da cidade 
de Barra Longa, perdeu 
por 2 x 0 jogando contra 

o Santanense Futebol 
Clube, em Santana dos 
Montes. Agora precisa 
vencer pela diferença de 
3 gols, neste domingo, 
20/08, em Barra Lon-

ga, para chegar à final 
do Campeonato Minei-
ro Amador, promovido 
pela Federação Mineira 
de Futebol. Se empatar 
fica fora do torneio.

E. C Barralonguense precisa vencer para, novamente, retornar a alegria

Educador Físico e coordenador de Esportes da Semej, Bernardo Freitas, em momento de premia-
ção do JEPON, ainda em 2019

E.C Barralonguense precisa vencer para 
continuar no campeonato Mineiro Amador

Jogos Estudantis de Ponte Nova estão chegando
JEPON


